

Katholische Pfarrgemeinde

St. Gertrud Aschaffenburg

Vogelsbergstraße 32, 63743 Aschaffenburg

Homepage: st-gertrud-aschaffenburg.de



Zuständiger Pfarrer:

Pfarrer Peter Göttke

erreichbar per Mail unter:

st-gertrud.aschaffenburg@bistum-wuerzburg.de

peter.goettke@bistum-wuerzburg.de

Für Sie im Pfarrbüro:

Karin Find

Telefon: 06021 95565

Mail: st-gertrud.aschaffenburg@bistum-wuerzburg.de oder

karin.find@bistum-wuerzburg.de

Öffnungszeiten:

Dienstag, 09.00 - 13.00 Uhr

Donnerstag, 14.00 - 16.30 Uhr

Februar: Fasching/Karneval

Am Sonntag lädt die Jugend – wie es schon seit vielen Jahren liebgewonnene Tradition ist – zum Kinderfasching nach St. Gertrud ein. Dann werden wieder zahlreiche kleine Cowboys und Prinzessinnen, Dinos und Marienkäfer den Pfarrsaal und den Pfarrgarten mit Gesang, Gelächter und guter Laune füllen. Vom Kleinkind im Kinderwagen bis zu begleitenden Eltern und Großeltern – jeder kommt in irgendeiner Weise verkleidet. Woher kommt sie eigentlich, diese Lust am Verkleiden? Die Kinder müssen dafür meist gar nicht auf den Fasching warten. In vielen Familien und Kindergärten gibt es Verkleidungskisten, und man kann das ganze Jahr über in die Rolle des Feuerwehrmanns, des Burgfräuleins, des Löwen oder des Pokemon schlüpfen. Die Kinder tun hier, was sie am besten können: Sie probieren sich in neuen Rollen aus, um zu sehen, wie sich das anfühlt, um herauszufinden: Woran habe ich Freude? Was kann ich gut? In welcher Rolle fühle ich mich eher unwohl?

Je älter wir werden, desto mehr reduzieren wir das –

offensichtliche – Verkleiden auf die tatsächliche Faschingszeit.

Viele wählen dann vermutlich einfach das Kostüm, das schon seit Jahren für diesen Anlass hervorgeholt wird, oder das gerade beim Discounter im Angebot war. Aber ganz sicher lässt die Wahl der Verkleidung auch oft Rückschlüsse zu auf Träume, Wünsche, Sehnsüchte, die im Alltag vielleicht nicht gelebt werden können. Wie ohnehin die Faschingszeit als die Zeit gilt, in der Regeln gebrochen werden dürfen, ohne dass schwere Konsequenzen drohen. Die Maske scheint uns zu schützen, trägt dazu bei, dass Hemmschwellen sinken und man wagt Seiten seiner Persönlichkeit zu zeigen, die man im übrigen Jahr vielleicht verborgen hält.

Aber halt! Vielleicht tragen wir im Gegenteil während des größeren Teils des Jahres eine Maske? Vielleicht verstecken wir den unbeschwerten, draufgängerischen, kontaktfreudigen Anteil unseres Wesens hinter der Maske der förmlichen, kontrollierten, zurückhaltenden Person, weil wir glauben, dass das von uns erwartet wird; weil der Alltag auf diese Weise besser zu bewältigen scheint. Doch eventuell wäre es einen Versuch wert, ab und zu mal die Konventionen sausen zu lassen, und das unbeschwerete, spontane Karnevals-Ich hervorzuholen? Könnte sein, dass wir so ein wenig mehr Leichtigkeit und Lachen in unser Leben lassen.

In diesem Sinne ein fröhliches ST. GERTRUD HELAU!



Sonntag, 08.02.2026

FÜNFTER SONNTAG im JAHR DES HERRN

10.30 Wort-Gottes-Feier

mit Spendung des Blasiussegens

Thomas Hofmann

Sonntag, 15.02.2026

SECHSTER SONNTAG im JAHR DES HERRN

10.30 Messfeier

die Kommunionkinder stellen sich der Gemeinde vor

Pfarrer Peter Göttke

Musik: Klanggesang

f. die Gemeinde

f. Lebende und Verstorbene der Familie Hans Rickert

Mittwoch, 18.02.2026

Aschermittwoch, Fast- und Abstinenztag

18.00 Wort-Gottes-Feier mit Austeilung des Aschenkreuzes

Christine Kolb

Donnerstag, 19.02.2026

Hl. Vinzenz, Diakon, Märtyrer von Spanien

14.30 Messfeier zum Seniorennachmittag

Pfarrer Gerd Goldhammer

f. Albert, Peter, Lena u. Friedel Bongers, Gertrud Eich und Reinhold Nees

Termine:

Sonntag, 08.02.2026, 14.00 Uhr, Kinderfasching im Pfarrsaal

Mittwoch, 11.02.2026, 09.00 - 10.00 Uhr, Seniorengymnastik im Pfarrsaal

Mittwoch, 11.02.2026, 16.15 Uhr, Chorprobe Rainbow-Kids

Donnerstag, 12.02.2026, 12.00 Uhr, Schweinheimer Mittagessen im Pfarrsaal

Mittwoch, 18.02.2026, 16:15 Uhr, Chorprobe Rainbow-Kids

Donnerstag, 19.02.2026, 14:30 Uhr, Seniorennachmittag im Pfarrsaal

Meinungsbild zu den Gottesdienstzeiten

Am **Sonntag, den 15.02.**, sind alle Gottesdienstteilnehmenden eingeladen, ihre Rückmeldung zu den zukünftigen Uhrzeiten der Sonntagsgottesdienste zu geben.

Das Gemeindeteam stellt folgende Frage:

Sollen die Sonntagsgottesdienste überwiegend um 10:00 Uhr oder um 10:30 Uhr stattfinden? Welche Uhrzeit passt für Sie besser?

Das Ergebnis wird **am 22.02. im Gemeindeforum** aufgegriffen und weiter besprochen.

**GEMEINDETEAM ST. GERTRUD
WAHL 1. MÄRZ 2026**

Bauer Michael

Dokk Ove

Emmerth Linus
Goldhammer Stefan
Keller Judith
Strasser-Barth Marion

Am 1. März sind die Mitglieder der Pfarrei St. Gertrud aufgerufen ein neues Gemeindeteam zu wählen. Als Kandidaten und Kandidatinnen lassen sich folgenden Frauen und Männer aufstellen:

Dieser Wahlvorschlag mit Namen und persönlichen Daten liegt in den kommenden zwei Wochen im Pfarrbüro zur Einsichtnahme aus. Persönlich werden sich die Kandidaten beim Gemeindeforum am 22. Februar vorstellen. Schon jetzt gibt es weitere Informationen auf der Stellwand in der Kirche St. Gertrud.

Schauen Sie einfach vorbei!

Der Wahlausschuss GT-Wahl St. Gertrud